



“LOS ARCHIVOS DE LA PANDEMIA EN MÉXICO”

NÚMERO DE REGISTRO ANTE DGOAE-UNAM: 2020-12/124-5146

REGISTRO DE BITÁCORA

Fecha o periodo de observación	17 de junio del 2021
Ubicación	Valle hermoso, Quintana Roo.
Situación observada y contexto	Testimonio de un jornalero de la comunidad.
Tiempo de observación	2 horas
Observador@	Felipe de Jesús García Aguilar
Nomenclatura/Número de registro	T_QR_GAAF_25

Hora o periodo de tiempo	Interpretación (Lo que pienso, siento, conjeturo, me pregunto)	Descripción
5:00 PM – 7:00 PM	<p>“aquí en el pueblo vi un cambio bastante grande debido a la pandemia, fue un cambio para mal. Casi no hay trabajo, los salarios son muy bajos, con decirte que antes pagaban 200 pesos por medio día de trabajo y ahorita el que mejor está pagando da 150, se aprovechan que la gente necesita el dinero.</p> <p>Otra cosa que paso es que los patrones comenzaron dosificar el trabajo, solo chambeábamos dos o tres días a la semana, y la gente lo tuvo que aceptar. Cuando inicio la pandemia como tres meses no hubo trabajo en ningún lado, tenías que salir del pueblo para conseguir algo y tú sabes que la gasolina no está regalada. Ahorita iba a la tienda a conseguir un poco de maíz para los animales y la neta no encontré nada, hay escases de ese producto desde hace semanas.”</p>	<p>Al toparme con un amigo de la Infancia de mi padre me conto sobre su situación actual luego de platicar sobre la escases de maíz en la región.</p>

